

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., viernes 13 de diciembre de 1912 || Núm. 281

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».
Unicos Importadores,
Antonio Urbano y Hno.

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desea de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botelias se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

LA POUPEE

— DE —
BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes a precios bajísimos.

26-11

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS
...Y ABARROTES...

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"
y del afamado betón para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el CONFORT deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.
Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Unico Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406



SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

Notas de Alajuela

Parece mentira que todavía no haya podido conseguir el dictamen de la herida de Beníte, pero así es, y la culpa no me pertenece, pues a pesar de haber estado sumamente ocupado, he estado a buscar el médico forense más de diez veces infructuosamente. La casualidad ha hecho que cuando paso a verlo no está.

El herido, según me informan, continúa de gravedad pero hay esperanzas de que si no vienen complicaciones puede salvarse. Todos los que le han visto lamentan que fuera él el señalado por la fatalidad cuando se cree que otro de los compañeros es el responsable de la fuga, y la mayoría suponen que Beníte no es un criminal vulgar sino un hombre honrado que mató en defensa propia y confiado en su falta de responsabilidad esperaba el fallo con paciencia. Cuando el policial Ortiz se le acercó él, dijo que había pagado con la misma moneda, pues la herida se parecía a la que él había inferido a su víctima.

En las declaraciones particulares al señor Alcalde de la Cárcel don Arturo Quesada y otros, dijo que él había convenido en huirse después de mucha resistencia a los consejos de los otros que se pudieron escapar, porque Lisímaco Soto le aseguró que lo menos que le meterían eran 8 años de presidio. Y al negar una cantidad de dinero a su defensor, éste le dijo que le urgía porque la causa estaba fea. Ambas cosas indispusieron el ánimo tranquilo de Beníte que confiaba en que la justicia reconocería su falta de culpa y lo pondría en libertad y de momento vió transformadas sus ilusiones por la negra silueta del presidio.

Los reos que ocupaban la misma celda de donde escapáronse Beníte, Carvajal y Arias y entre los que había algunos peligrosos, confiesan que no se escaparon por estar contentos descontando sus penas para salir después con toda tranquilidad, y no dieron parte porque el famoso Lisímaco Soto, a quien tenían verdadero pánico, los había amenazado con atravesar de una puñalada el pecho del que con alguna queja echara a perder sus planes.

Se cree que la broca y el puñal que portaba Soto le fueron metidos hace pocos días por unas rejas que de su celda daban a la calle. Se cree además que Soto fuera el que más entusiasmara a Beníte porque sabía que éste tenía dinero y esperaba su ayuda en la fuga.

Hasta ahora se ignora el paradero de los escapados.

Corresponsal

PEDRO CARDOS,

antigua oficina del Mercado, lado N., tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

de todas clases, al por mayor.

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PARA CERCAS Y HIERRO PARA TECHOS, VINO DE MARAÑON Y LICORES EXTRANJEROS,

á precios de ocasión

Bennett Rojas y Fernández

BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconocemos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

En cuenta corriente.... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/10 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „.....	8½ „ „
„ 1 año „.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

¡ IMPORTANTE !

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

HOTEL VENECIA

Situado en el lugar más sano de la capital, frente á la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Mesa excelente. Habitaciones amplias y bien amuebladas. Precios razonables. Casa contra temblores.

NOTA:—Café, pan y mantequilla fresca desde las 5.30 a. m. Nadie tomará el tren sin antes haber tomado café.

G. SACRIPANTI, Propietario.

Sabrosos regalos para
NOCHE BUENA
Golosinas en canastillas artísticas
EN EL INVERNADERO

Teléfono número 326

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

CUESTIONES VITALES

Según noticias que publica un cronista de este diario, el miércoles último hubo una reunión de exportadores de café, en esta capital, con el fin de ver si era posible fijar un precio común para los productores a quienes ellos compran el grano en el país.

En su derecho han estado los exportadores al verificar aquella reunión y con el objeto indicado.

Pero, —aquí viene un pero,—quizás no han hecho bien dichos exportadores en olvidar a los productores, a quienes ellos compran el grano que benefician y exportan.

En el Brasil, con el patrocinio del Gobierno de la República, se ha formado un gran sindicato cafetalero, del cual tiene conocimiento el mundo entero. En aquel sindicato no han entrado más sólo los exportadores; allí tienen voz y voto los simples productores, que corren la suerte de los primeros en cuanto a precios.

Ya en Costa Rica, don Manuel Romero Peláez trató en Tres Ríos de hacer coparticipes, equitativamente, en su negocio de exportación, a las personas que le llevarán café a su beneficio.

Es claro que los exportadores tienen que ganar en su negocio, y tanto sería presumir que ellos no ganaran; inconsciente pretender impedirles su negocio, injusto intentar ir contra el derecho que les asiste. Deben sacar la renta del capital empleado en sus beneficios, la renta de su tiempo, los gastos que el beneficio demanda y la utilidad marginal que es la ganancia, premio que a todo el que trabaja justamente le corresponde.

El intento del señor Romero fue grande, loable, pensó él hacer desaparecer entre sus clientes la idea de diferencias, las rivalidades, haciendo del productor un compañero.

Por desgracia, malas prácticas o un modo raquítico del estado económico del país, impidieron al señor Romero la realización de su alta idea.

Pero la aspiración del señor Romero merece todo elogio. ¿Qué cosa mejor que ese compañerismo entre el industrial en grande y el productor que suministra el grano? Que gane aquél, es muy justo, pero sin explotación de su colaborador, del sembrador de la planta, del que la cuida, del que hace esfuerzos por adquirir y conservar una finca.

Ambos, el exportador y el cultivador, son agentes de la riqueza nacional, los dos merecen ser vistos con cariño, los dos merecen protección. Al país le interesa que haya el mayor número de productores, y en resumen, en ellos, en su mayor número, descansa el bienestar económico de Costa Rica.

Si los grandes se asocian en gran

trust, contra los pequeños, sin preocuparse de si estos sacan o no la renta de su pequeño capital; de si obtienen o no la compensación de sus esfuerzos, lo que pasará será la desaparición de la pequeña industria, los pequeños productores cesarán de ser, y en Costa Rica, lo mismo que en Francia, uno de los motivos de relativa felicidad consiste en la existencia de un gran número de propietarios de inmuebles.

¿Por qué sólo los grandes industriales han de tener pingües ganancias? ¿Por qué no la equidad en esto?

Una observación que se presenta al paso es la de los adelantos. El productor que no es rico, que necesita dinero en el curso del año, antes de la cosecha, para asistencia de su finca y para su propia subsistencia, pide adelantos al exportador por café. Este cobra un interés sobre dichos adelantos, y, por regla general, el deudor por café ve, con gran admiración que su grano se pague a menos precio del que se fija a los que voluntariamente entregan el café en el mismo patio donde él es deudor. Será legal eso, por las estipulaciones especiales de los contratantes, (el acreedor y el deudor) pero no es justo.

Hemos conocido el caso de un pobre deudor a quien se le pagaba el café en un patio a catorce colones, en tanto que a los demás entregadores se les reconocía un precio de dieciocho colones. No necesita comentarios el hecho constante en documentos que existen en nuestro escritorio.

Claro está que el remedio contra eso existe en un banco hipotecario; pero quizá también en una ley que debe encerrar al mismo tiempo la prohibición de todos los trusts.

La industria del café, por ser la más nacional, debería de estar sujeta a una legislación especial en la cual debería de procurarse protegerse del modo más eficaz al exportador, al industrial en grande, y al pequeño productor.

Pero eso de reunirse sólo los exportadores, sin el concurso de sus compañeros los productores, para fijar un tanto de precio por fanega del grano que compren en el país, si es legal no es justo ni equitativo.

Debe de haberlo entendido así don Teodosio Castro que se presenta en libre competencia a pagar el precio que a bien tenga él. Así debe de haber pensado don Benjamín Piza cuando dijo que aquel acuerdo para un precio general no es posible.

Los compradores de café en fruta en el país, este año, se presentan al mercado en libre competencia. Mejor para el país!

Los desgraciados serán los deudores comprometidos con documentos leoninos.

A nuestros favorecedores de Limón

Se hace saber al público limonense y a todos nuestros amigos y colaboradores, que nuestro Agente en esa lo es el señor don Ricardo Mena Marín.

La elección de Puntarenas

Los que han salido triunfantes, son los que tienen el panderero en las manos hace tiempo, gastando sueldos en empleados innecesarios e inútiles y para que no se me acuse de parcial concretaré cargos. Don Francisco de P. Amador, quien ha sido el teje maneje de los asuntos locales, debe contestar los cargos siguientes:

La Municipalidad ha tenido una renta al rededor de noventa mil colones en este año. ¿Qué han hecho de esa enorme suma en beneficio de la comunidad?

Contesten: La única obra digna de tomarse en cuenta es el embaldosado del Parque. El único municipio que ha defendido los intereses de la localidad, ha sido el Licenciado don Manuel Rodríguez, los demás, han sido mudos en el sentido de defender los intereses del Municipio y cuando los hemos visto discutir calurosamente, ha sido para perjudicar los intereses locales.

El contrato de los baños, el contrato de evolución de un solar con la luz eléctrica y los empleados e electores municipales, son la prueba más elocuente de lo que he dicho. Y notamos los nombres de esos empleados que, sin ocuparse mal de la cosa de su puesto, han estado percibiendo sueldo de empleados municipales, porque entre esos hay algunos que los tienen por personalidades y que ellos se lo creen y como tales buscan camorra para aparecer partidarios incondicionales del actual gobierno y hacer creer que son los enemigos del gobierno los que los molestan.

Haremos conocer al pueblo de Puntarenas y al país, quienes son los que han puesto en juego toda clase de intrigas, para burlar sus derechos, haciéndose pasar por patriotas, cuando apenas son políticos de pacotilla de aquellos que tienen la mesa puesta en todas partes.

El pueblo de Puntarenas, no debe olvidar que Pacho Amador, como presidente de la mesa electoral, rechazó el voto de muchos ciudadanos, amparado con el garrote de la policía de entonces, para ganar quince electores del centro, en 1905.

Los costarricenses nativos, que con más derechos que Pacho debían votar, fueron rechazados por orden de Pacho. Los individuos que hacían causa común con Pacho en aquella época, son los mismos que dieron un abrazo a los Republicanos de 1909 para usurparle al pueblo de Puntarenas sus derechos, para lo cual hicieron una papeleta de electores casi toda de extranjeros nacionalizados, para gozar de los mismos derechos políticos que los costarricenses y así negar a éstos el derecho de ocupar los puestos de elección popular. Individuos que en su tierra no hubieran servido ni para policías; parece mentira! en Costa Rica han ocupado puestos de elección popular, con exclusión de los nativos, mil veces más patriotas y más competentes que algunos de esos individuos.

Es preciso que sepa el pueblo quienes son sus enemigos, los cuales son bien conocidos en las cuestiones políticas y es preciso que el pueblo en lo sucesivo excluya a éste círculo, que tantas veces le ha atropellado, pasando por encima de la constitución y las leyes, amparados por las autoridades usurpadoras de los derechos del pueblo, para gozar de los destinos públicos con mengua de los intereses generales.

Díre muchas verdades.

CACHIFLÍN

Diciembre, 10 de 1912.

El Sr. Gobernador visitando la Cárcel de mujeres Reformas que se implantarán

En virtud de la nota presentada por el Comandante de la Cárcel de mujeres de esta ciudad solicitando ciertas obras que son de perentoria necesidad en aquel plantel, el señor Gobernador Lic. don Manuel Echeverría Aguilar hizo una visita de inspección al referido local antier mañana para estudiar personalmente todas las mejoras que conviene implantar como verdadera medida de higiene.

El señor Gobernador visitó todos los departamentos con toda detenimiento, encontrando justa y razonable la solicitud hecha por el señor Comandante, que consiste en construir unos lavaderos y un nuevo salón-comedor para las presas que estén castigadas por otros delitos que no sean los de enfermedades venéreas, implantando con esto una buena medida de higiene al evitar el contagio.

El señor Ministro de Gobernación tiene ya nota de la petición susodicha y pronto resolverá sobre este particular que nos parece muy acertado.

Noticias del exterior

Viena, 10.—El Lloyd de Berst, comunicó el fallecimiento del aviador Dr. Constanti, ex-asistente del Dean de Bulgaria. El Gobierno búlgaro había encargado de tirar bombas a los turcos desde su biplano. Encontróse el aparato de que fue víctima perforado de balas enemigas.

Tokio, 10.—Laranchi está indeciso respecto a la formación del Gabinete. La crisis actual no tiene precedente en la historia del Japón.

New York, 10.—Rodolfo Kayebolt socio de la Compañía Klaychoit, banqueros, declaráronse en bancarrota; su pasivo asciende a más de tres millones.

Sandy hook, 10.—En la estación militar explotó el nuevo cañón de 14 pulgadas haciéndose pedazos. Los artilleros se salvaron por milagro. Los pedazos volaron a larga distancia arrancando rieles.

Washington, 10.—La opinión es pesimista respecto del resultado de la conferencia de los gobernadores en la rehabilitación republicana; Roosevelt es factotum, ténese desconfianza en unión con los progresistas. Esperáanse las declaraciones de Roosevelt en el mitin del B. moose en Chicago.

London, 10.—Un despacho de Pekín para el Times asegura que el Ministro de Finanzas aceptó un préstamo de un grupo de seis potencias de 125 millones.

Río Janeiro, 10.—Oliveira Luna, ex-Ministro en Bruselas llegó de los Estados Unidos, y en un interview declaró que los americanos aprecian debidamente al Brasil. Hablando del libro de James Bryce, sobre la América del Sur dijo que el autor simpatiza con la Argentina y Chile pero que estaba prevenido contra el Brasil.

London, 10.—El nuevo acorazado Centurión durante sus 30 horas de prueba chocó y hundió otro vapor; la proa del Centurión fué dañada.

Washington, 10.—Presentóse al Senado el bill para el grado de General de Goethals. Rumoréase que Taft ofrecerá a Goethals el puesto de Gobernador de la zona del Canal. Discutióse la ley de servidumbre involuntaria de Seomens. En la Cámara se trató de la invigilación del gran tronco de ferrocarril de Heaven. Los investigadores del trust del dinero tomaron declaraciones a los banqueros newyorkinos. El Departamento de Estado recibió noticias de la legación Monro-

via de que la situación de Liberia no es alarmante y que no hay necesidad del envío de barcos. El Departamento de Estado notificó al Ecuador la cuarentena en el canal y puertos en Panamá hasta que el saneamiento de Guayaquil sea completo y que desaparezca la fiebre amarilla.

Chicago, 10.—El mitin del Congreso Nacional progresista fué celebrado en el hotel Lasaye; presidió el Senador Dixon. Roosevelt, exponiendo el programa progresista, desmintió la unión con los republicanos y dijo que el Ideal del Partido era propagar y practicar principios progresistas aceptando los servicios de personas no afiliadas al Partido a fin de establecer gobiernos para el pueblo y conseguir uniformidad legislativa nacional y en todos estados.

Lo solicitó el concurso de los Senadores congresales y de todos los partidos para adoptar programas, a fin de conseguir gobiernos de gran popularidad. Recomendó una labor enérgica durante los 4 años venideros. Hubo mucho entusiasmo y la concurrencia fué muy grande.

Cristiania, 10.—El Premio Nobel no tiene candidato este año. 10,000 pesos aumentarán el fondo.

Adesa, 10.—A causa de la escasez de carbón en los Balcanes, solicitó al gobierno la importación libre del carbón inglés para normalizar la navegación y las industrias.

Tokio, 10.—Sigue la crisis ministerial; el ex. Ministro Matsuata rehusó formar el gabinete.

Copenhague, 10.—El parlamento probablemente favorecerá el sufragio femenino.

London, 10.—La prensa británica comenta el despacho de Sir Edward Grey a Washington, sobre los reclamos en la cuestión canal. «El Guardián de Manchester», periódico liberal, opina que Wilson probablemente estará dispuesto a arreglar el reclamo y recomendará someterlo a arbitraje. La prensa londinense estará unánime a favor del arbitraje por el tribunal de la Haya, y no admite que la opinión en los Estados Unidos se oponga, porque la prensa es favorable. Según despachos, los mecánicos ferroviarios en Sunderland York se asociaron a la huelga en la compañía del ferrocarril del Noroeste. Un mecánico despedido dirigióse al Secretario por la falta de testimonio sobre su ebriedad.

Ciudad de Sto. Domingo

(Por teléfono)

11 de diciembre.

Pachico salió derrotado completamente en la elección del domingo. La Municipalidad no quedó a su gusto, sino a satisfacción de la mayoría de los electores. Urgía una Corporación Independiente, pues hay obras que necesitan mucho estudio y patriotismo para realizarlas.

Por el momento se puede asegurar que el Mercado no se hará ya en el lugar señalado por la Municipalidad actual, lo que sentimos por don Pachico, pero al mismo tiempo nos alegramos de que se desecha la idea de construir un Mercado en las afueras de la población y que se busque un punto más céntrico y cómodo. El interés general debe prevalecer ante cualquier interés particular.

El Partido Republicano está, pues, de plácemes esta ciudad por el triunfo del domingo en ésta, así como en las principales Municipalidades del país.

CORRESPONSAL.

Centro de Amigos CONVOCATORIA

Me permito poner en conocimiento de los señores socios del Centro de Amigos, que la Directiva señaló el domingo 15 del corriente mes, a las dos de la tarde, para verificar la Asamblea General que ha de nombrar la nueva Directiva que fungirá en el próximo año de 1913.

Siendo este un asunto de gran interés para el progreso y buen sostenimiento de dicho Centro, esperamos que todos los socios asistirán a la reunión que, por este medio, se convoca.

ENRIQUE FONSECA ZÚÑIGA
Secretario.

La fiesta de Guadalupe

La noche de las vísperas

Soberbias resultaron las vísperas verificadas en Guadalupe con motivo de celebrarse la fiesta patronal de Nuestra Señora. Una concurrencia numerosísima invadía la plaza y calles de la progresista villa, que presentaba un aspecto hermoso con su artística iluminación de variados y bien combinados farolillos chinoscos.

Todas las familias de San José se hallaban en la fiesta gozando y disfrutando en alegre diversión. Los tranvías subían llenos, conduciendo pasajeros constantemente durante el tráfico hasta las dos de la madrugada, hora en que regresaban los visitantes.

Por la noche se celebró en la Iglesia Parroquial un rosario solemne acompañado por una notable orquesta, y luego el Presbítero Villá dirigió la palabra a los fieles desde el púlpito, pronunciando un hermoso sermón.

La retreta estaba tan concurrida de bellas y elegantes señoritas y jóvenes de esta capital, que se hacía imposible el tránsito por aquellos lugares.

La Banda de San José ejecutó las mejores piezas de su extenso repertorio, durante la retreta reinando el más perfecto orden.

A las once comenzaron los fuegos pirotécnicos, que resultaron artísticos y bellos, siendo ovacionados por su buena presentación y limpio trabajo.

En resumen: que las vísperas fueron tan no ablemente celebradas que dejarán recuerdo imborrable entre nosotros por la fraternal animación que en ellas ha resultado.

¡Bien por los guadalupanos que con estas fiestas dan muestras de su buena cultura y civilización!
¡Así se hace!

Gran turno en Santa Bárbara de Heredia

El domingo 15 del corriente se celebrará un espléndido turno con el beneficio fin de aportar los fondos suficientes para reconstruir la nueva torre campanario de la Iglesia parroquial.

Los comisionados de este turno don Juan A. González, don Tobias Palma, don don Jerónimo Salazar, don Aquiles Aguilar don Juan R. Jiménez, don Andrés Sandí y don Octavio González, llenos de vivo interés abrigan la esperanza de poder ver en tan simpática fiesta a los progresistas y entusiastas hijos de San Pedro, San Juan y Jesús de esta villa, como a los de San Joaquín, Barba, Río Segundo, Heredia y Alajuela para que con su poderosa ayuda se logre realizar tan importante obra.

Centro de Amigos

Circula esta otra papeleta para integrar la Directiva del Centro de Amigos en el próximo año de 1913:

Presidente, don Francisco Müller
Vicepresidente, „ José Esquivel Sáenz
Tesorero, „ José R. Hernández.
Secretario, „ Otoniel Fonseca
1er. Vocal, „ Ezequiel Jiménez.
2º „ „ Roberto Castro U.
3er. „ „ Agustín Cantillo
4º „ „ Daniel Solís.

Doctora JADWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. a 10 a. m.
« 12 m. a 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia.

Mayo 18.—1 m

BOTICA ESPAÑOLA

— DE —
ASTORGA HNOS

300 varas al Sur de La Soledad Despacho correcto de recetas

Una pequeña equivocación

Mi mujer es más celosa que el Sultán ¡Caracoles! si me atrevo á mirar hacia atrás ó hacia adelante, con ella soy en singular batalla, gente descomunal y malnacida, como suele apellidarme.

Y no deja de ser molesto eso de estar condenado de por vida á dirigir la mirada hacia adelante, como los caballos de tiro.

Hace poco tiempo, en virtud de no recuerdo qué chanchullo, me ví dueño, en un decir amén, de media manzana de terreno inculto, con una casa en él ubicada, como suelen decir en su gerga los abogados.

¡Válgame Dios qué finca! Por cierto que no vale cien colonos con todo y casa; pero, pero... en fin, es una finca, y yo con ella me doy taca.

Cuando mis amigos me ven que cargo alforjas, cuchillo, revólver, polainas, copa, vestido blanco, sombrero de palo, etc., etc.; cuando me ven que doy pasos de vara y media y que meneo elegantemente la cabeza como hombre de negocio, me preguntan: «¿Para dónde va Ud., don Niporesas?»—Y yo les hago el favor de contestarles: «á la finca, jóvenes, á la finca.»

Me estoy acostumbrando ya á la vida del campo. ¡Ay! ¡Qué agradable es encontrarse uno un poco lejos de su dulce mitad! ¡Qué bello es gozar de las delicias de la naturaleza á solas, sin testigo, libre de amor, de celos, de odio, de esperanza y de recelos, como dijo el poeta!

Tres noches á la semana duermo en mi finca. En ella tengo un mandador general y una gata muy bonita que se llama Pioquinta, los cuales me proporcionan amena compañía.

¡Oh, Pioquinta, Pioquinta; cómo me seducen tus arrumacos! ¡Vive Dios que mejor y más melosos no la hiciera la misma Zapaquilda!

Yo la quiero, ella me quiere, nos queremos los dos ambos, y en santa paz y armonía esperamos el amanecer.

Ultimamente, con motivo de las elecciones municipales, y siendo yo elector genuino, tuve que venirme á la capital con ocho días de anticipación.

El sábado en la noche conversaba con mi mujer y con mis hijos, cuando de repente una carta. La abro delante de ellos, ya que no hay otro partido, y comienzo la lectura: «Señor don Niporesas. Mi estimado señor y copartidario: deseo que al recibo de ésta se encuentre Ud. gozando de cabal salud en compañía de su familia. Díggame cuando viene. Memorias le manda Pioquinta la gata. Su administrador general y amigo, Nicodemus.»

¡Cómo, infiel, dice mi mujer, cómo profanas tu hogar sagrado manteniendo relaciones con esa Pioquinta! Ingrato, perverso, falaz, perdido, desnaturalizado, fiero humano!

No, hija, le replico; Pioquinta es una gata.—Sí, agrega ella; una gata, una gata una rubia, una muchacha muy bonita. ¡Me has cambiado!

Aquella noche no podía dormir pensando en el incidente desagradable ocurrido y pensando en las elecciones municipales del día siguiente.

Y cuando pude conciliar el sueño, tuve una pesadilla horrorosa, soñé que los fernandistas nos habían ganado las elecciones, y que yo, poseído de ira santa agarré por el cuello al primer fernandista que hube á mano, y ¡oh infortunio! Al despertar noté que mi mano no agarraba por la nuca á un fernandista, sino á mi mujer, la cual en tono suplicante me decía: perdón, Niporesas, perdón, jamás vuelvo á ser celosa!

NIPORESAS

Ecos puntarenenses

La fiesta de ambas escuelas quedó muy bonita y el programa que publicamos para conocimiento de los padres de familia que no asistieron al acto público, quedó admirablemente cumplido al pie de la letra. El discurso de la Directora de la Escuela de niñas fué una verdadera pieza literaria.

PROGRAMA

- I.—Himno Nacional. (Cantado por ambas Escuelas.)
- II.—«Pasado y Presente».—Diálogo.
- III.—«Canción de Cuna», por los grados III de la Escuela de Niñas.
- IV.—«La Plegaria del Alba», recitado por el niño Manuel Araúz, de III grado.
- V.—«El Otoño», canción, por los niños de III grado.
- VI.—«El Hogar y la Escuela», Disertación.
- VII.—«Serenata de O. Mitra», para piano y violín, por V. Ramírez y J. D. Zúñiga.
- VIII.—«La Ciencia», Diálogo, por Elida Esquivel y M. Segura.
- IX.—«La Ciencia», Canción, por los grados IVº y Vº de la Escuela de Varones.
- X.—«La Plegaria del Alba», recitada por la niña L. Galagarza.
- XI.—«Tristeza», Canción, por las Niñas de los grados IVº y Vº.
- XII.—«A Margarita», recitada por Plerina Canale.
- XIII.—Discurso, por la Señorita Directora de la Escuela de Niñas.
- XIV.—«Las Vacaciones», canción por ambas Escuelas.

Pudimos notar que las Escuelas en el canto y la música han superado mucho á los años anteriores. La Directora de la Escuela de Niñas, es muy competente y tiene una verdadera organización de orden y de respeto, en la dirección de la escuela. La concurrencia del público fué numerosa. Nuestras felicitaciones para el personal docente de Puntarenas y en especial para la señora Directora de la Escuela de Niñas y los profesores de canto y de música.

Corresponsal.

Movimiento diario

Los que nacen

Guadalupe, de Juan Bautista Chinchilla y Lily Bolaños.
Angela, de Guillermo Leonte Pineda y Julia Chaves.
Salomón, de Fulgencio Escalante y E. Iolisa Elizondo.

Los que viajan

Fernando Alvarado C. y Aniceto Belzungegui, para Panamá.
José Ben M., para Nicaragua.

Los que mueren

Francisco Castillo, 53 años.
Ernesto Rivera, 1 año.

Claudia

La linda chiquitina que el cielo enviara para alegrar el feliz hogar de nuestro bueno y querido amigo don Elías Vargas, no quiso sobrevivir sino unos meses á su mamacita, la que fue dulce compañera de nuestro amigo. Anteayer fue el entierro de Claudia, y á él asistieron, agobiados por la tristeza los muchos amigos del amigo para quien va nuestro abrazo de afecto y nuestro sentimiento de dolor.

Postal de Heredia

A pesar de que el señor Presidente de la República le ordena al Director General de Policía que procure que los agentes de orden y seguridad sólo usen sus armas en casos extremos, los Comandantes de aquí no se dan por notificados, pues en término menor de ocho días el policía Rafael Arias ha repartido cincha y garrote sin misericordia y ante gran número de curiosos. Dicen sus víctimas que Arias al levantar la cutacha ó el garrote exclama: «por si en otra no me veo, meo que ya se nos encajaron».

¿Qué dirá de esto la parte sana de Heredia?

No dejaremos de repetir con Martín Pico: Los señores que mandan la policía, insinuados por la parte sana, se empeñan en bajar la actual administración al nivel de las pasadas, por eso hacen que se reparta cincha y garrote como se daba en tiempo de don Cleto; que lo diga Patrocinio.

Lo peor del caso es que con los últimos acontecimientos se ve muy á las claras que las órdenes del Comandante en Jefe no son acatadas, pues la policía vulgariza cada día más el uso de sus armas.

CIRILO.

El Hospital y la Junta de Caridad

Señor Director de El Pacífico.

P.

En el número 2162 de su periódico he visto un suelto intitulado «La Crisis del Hospital de Puntarenas» asaz alarmante, y que ha sido comentado por casi todos los periódicos de la capital.

He esperado varios días por si alguna persona más llamada á este caso, tomaba el asunto entre manos, pero convencido de que el Hospital sigue envuelto en una atmósfera de indiferencia, vengo á pedirle la hospitalidad de su periódico para tratar esta cuestión. Nombrado para integrar la Junta de Caridad á principios de este año, procuré informarme de la marcha del Hospital de esta ciudad. Comprendí desde el primer momento y aún después de algunos meses de observación, que tan humana institución era vista en general con pasmosa indiferencia. Comprendí también que había mucho por hacer, y entusiasta como he sido siempre para dar mi modesto contingente en todo lo que pueda aliviar las dolencias humanas, me dí á meditar algo que pudiera darle vida y animación al Hospital. ¿Cómo interesar, pues, á nuestra sociedad en una institución de beneficencia de la magnitud de un Hospital que presta nobilísimos servicios? Me pareció que esto se conseguiría con la organización de la Hermandad de Caridad en la que han de figurar las personas más respetables, de ambos sexos, de nuestra sociedad porteña. Hará como seis meses que presenté á la consideración de mis compañeros, los otros miembros de la Junta, los señores Gobernador de la provincia don Diego Chamorro, el señor Cura, Presbítero Valenciano, don Serafín Saravia y don Juan Romagosa, el proyecto de organización de la hermandad que le acompaño. Leído mi proyecto por el señor Chamorro, me manifestó que le gustaba la idea, y que era bueno que lo estudiaran los otros miembros. Pasó así á don Serafín Saravia y luego al señor Romagosa. El día de esta sesión no estuvo presente el señor Valenciano. El tiempo pasa y no hemos llegado á ninguna conclusión práctica, ni hemos tenido más que dos sesiones en el año. Yo deseaba como era natural que mi proyecto sirviera de base para la discusión correspondiente y que la Junta con las reformas que creyera conveniente introducirle lo elevara á la aprobación del Ejecutivo. Tenía y tengo para adelante de este trabajo que considero fundamental, otras ideas que llevar á la práctica si merecieran el honor de ser acogidas por la Junta de Gobierno de la Hermandad que se establezca luego.

Conozco las objeciones que algunos hacen ó harán á mi proyecto. «Aquí no se puede hacer eso; hay muchas divisiones»; «se mete en esto la política»; qué ventajas vamos á obtener, y hasta se habla de diferencias sociales etc. Lo que hay es un temor á entrar en una lucha que es benéfica; se quiere ó se prefiere una paz sepulcral á un movimiento que se traduce en progreso y adelanto. Esa quietud, esa indiferencia glacial, que tanto enamora á algunos, es la causa de la inercia que hace retroceder antes que avanzar; ahí está el Hospital con el crédito cerrado por la mayor parte de las casas comerciales por el atraso en el pago de las mercaderías, viveres, medicinas, etc. que toma; ahí están esas circunstancias bochornosas que pasa el Hospital de faltar á veces cosas indispensables para su buena marcha; de ahí la necesidad de que un particular se interese por la construcción de

una casa á fin de que no le cayera encima el viejo y destartado pabellón á la Directora, y se hiciera una hermosa construcción por el Gobierno para los empleados y el botiquín del Hospital; de que otro año como me han contado, se cayera de viejo y de podrido no sé si un baño ó un excusado, y la cocina de ahora y otros departamentos amenacen ruinas.

En la organización de la Hermandad tendrá el Hospital la colaboración directa de las matronas, señoritas y caballeros respetables de nuestra sociedad; y en general el contingente de todos los hombres de buena voluntad que, como socios responsables, no han de querer su propio descrédito en el descrédito de la institución de que forman parte. ¿Qué pasa ahora? Todos se encogen de hombros, y allá la Junta, y con esta inculpa, creen haber descargado de la colaboración que exige y reclama la convención social. La Junta de Gobierno en la nueva organización será electa por la Asamblea y es lógico suponer que será escogida entre las personas que más garanticen la buena marcha de la institución. Por otra parte, esa junta estará bajo la sanción de la hermandad que conocerá de todos los actos de su administración, durante el año, en su reunión anual el 24 de octubre, día del Patrono del Hospital.

Ha habido quien me objete mi proyecto diciéndome que pasaré aquí lo que ha pasado en Liberia, y hacen alusión á las luchas que allí sostuvieron relativas á esta institución: fuera de que es un débil argumento eso de que tal cosa sucedió en un lugar, y por tanto ha de pasar necesariamente lo mismo en otro, tomando en cuenta solo el tiempo y el espacio, tengo que decir: el resultado de esa lucha ha servido de orgullo á la blanca ciudad, como dijo don Pío Viquez. De un edificio que llamaban Hospital, un casuchón viejo del tiempo del Gobernador Acosta, piso de ladrillo y de tierra, pésimamente amueblado, sin instrumental de ninguna clase, y que era una vergüenza para aquella sociedad, se convirtió en un edificio nuevo, bien aereado, con suficiente luz, pisos de cemento, fáciles para el lavado y el aseo, con un espléndido mueblaje y un instrumental bastante completo, traído directamente de los EE. UU. del Norte. Ahí, me contestarán, es que aquel Hospital tiene dinero. Pero yo contesto: en primer lugar, el resultado de aquella lucha, ya lo ven los que me salen con esa argumentación, que era mi punto de vista, y en segundo lugar, les diré: ya el Hospital de Liberia tenía una fuerte suma en el Interior, y diez mil colonos casi fijos en las cajas de la tesorería en aquella ciudad, y sin embargo, aquel establecimiento se conservaba en el estado lamentable que pinté al principio, lo cual significa claramente que no es solo ese recurso el que lo transformó ventajosamente.

Para no hacerme extenso, concluyo aquí, manifestando mi placer en discutir este asunto con quien fuesen articulos, y por lo pronto le remito los Estatutos para que los publique y puedan la ciencia y la experiencia indicar las reformas que se crean convenientes. He de agregar que la Hermandad de Caridad en la forma que propongo, está establecida en San José, Cartago, Heredia, Alajuela, Liberia, Limón, y si no estoy mal informado, en Puriscal, Desamparados y otros lugares de la República.

ANTONIO ALVAREZ HURTADO

(De «El Pacífico».)

Importante reunión de los exportadores de café

La compra de café es un juego de azar

En la tarde de anteayer, miércoles, y á iniciativa de los exportadores de café don Fabián Esquivel y don Juan Rafael Mata, hubo una reunión de beneficiadores de café en la oficina de don Arnaldo André, contigua á la del señor C. W. Wahl. Concurrieron á más de los iniciadores, los Srs. don Gaspar Ortuño, quien presidió, don Benjamín Piza, don Florentino Castro, don José Esquivel, don Gregorio Quesada, don Narciso Esquivel, don Adolfo Cañas, don Manuel Romero, los doctores Núñez y Gustafson, Mr. Cox, Mr. Koberg, Mr. Wahton, don Francisco Valiente, don Emilio Challe, don Félix Echeverría y don Elops Turnon, de San José, y don Amado Rosabal, don Alfredo González, don José María Viquez y don Manuel Alfaro, de Heredia, los dos últimos como representantes de los señores José Manuel Herrera y Julio Sánchez, respectivamente. El objeto de la reunión, según lo expusieron los iniciadores, era el de cambiar impresiones acerca de la situación actual del café, y ver si era posible armonizar los intereses de los exportadores sin perjudicar los de los productores. Se convino en que es temerario pagar altos precios en la presente cosecha, pues los precios actuales en los mercados europeos acusan una diferencia de precio menor de cuatro chelines á los de dicho grano en el último año.

Aunque todos los beneficiadores presentes estuvieron de acuerdo en la locura que se hacía en pagar por el café este año más de treinta colonos por fanega, también se llegó á la conclusión de que era difícil uniformar el precio, pues unos por capricho, otros por necesidad y no pocos por ignorancia, elevaban sin tasa ni medida el precio de la fanega, no quedando otro camino á los demás exportadores, que seguirlos en el alza del precio ó no comprar y perder los clientes. La cordura en este negocio—dijo un señor exportador—no llega sino con la ruina, y desgra-

ciadamente ésta solo sirve de experiencia á quien la sufre y no á los demás. Es posible que la imprevisión de los exportadores en la presente cosecha haga sufrir á algunos de ellos pérdidas de consideración y que para no pocos el desastre sea completo. Hoy por hoy el negocio de café es un juego de azar: los exportadores lo compran sin saber á qué precio tendrán que pagarlo y lo envían á los mercados extranjeros sin saber qué precio irán á obtener por él. En resumen: ni saben á cómo comprar, ni saben á cómo vender, pero todos se empeñan en quitarle el café al compañero, en llenar á todo trance su patio y en correr el albur de este peligroso juego.

Después de mucho conversar terminó la reunión sin que se llegara á ningún acuerdo, pues la mayoría de los señores allí presentes parecieron aceptar las opiniones de los heredianos señores Rosabal y González de que la competencia es inevitable y que el que quiera comprar café, ó tiene que aceptar el negocio con los peligros y molestias con que actualmente se presenta ó no hacerlo.

Abstención ó correr el riesgo: tal fué el dilema presentado por los heredianos y es seguro que todos los beneficiadores allí presentes, así como los demás del país, resolverán ese dilema como de costumbre, echando café á su patio comprado á un colón más de como pague su vecino, aunque baje en Europa, suba el descuento en los Bancos europeos y se aumente el flete de mar. Llenar el patio es lo que importa.

Por tratarse de un asunto de tanta importancia para el país publicamos las anteriores notas que debemos á la amabilidad de uno de los entusiastas caballeros que estuvieron en dicha reunión á quien reportamos sobre el particular y á quien damos las gracias por las atenciones que nos dispensó.

Vaca perdida

Hace algún tiempo que se me perdió una vaca de color negro; cachos al tiro. Debe estar parida. Está herrada con la misma marca que las de don Héctor Polini. Quien de razón de su paradero se le gratificará.

12-4-atl. CAYETANO BERMUDEZ

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

ACTUALIDADES

Revista semanal ilustrada

Aparecerá todos los sábados desde el 15 de Dbre. en adelante

Formato moderno.—16 pág. de lectura.—Crónica gráfica de la semana.—Sucesos mundiales. Ilustraciones artísticas

DIRECTORES:
Lic. Napoleón Sanabria y Ayres Nascimento
ADMINISTRADOR,
Manuel A. Verdesia
REPÓRTER FOTÓGRAFO,
Manuel Miralles

Magnífica oportunidad para que nuestro comercio anuncie económicamente. "Réclames" ilustrados á colores.

San José.—Apartado 702

Anúnciese en EL REPUBLICANO

Vendo

UN LOTE 300 varas al Oeste del Edificio Mauro Fernández. Mide 30 vs. de frente por 45 de fondo. Precio y condiciones, con VIDAL LOPEZ.

Vendo

MAIZ, FRIJOLES y artículos de primera necesidad á los precios más baratos de plaza, por mayor y menor, en mi depósito de granos, 50 varas al Sur de La Provedora, esquina suroeste del Mercado.

VIDAL LOPEZ

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros fines es completo y renovado mensualmente.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

«Los mejores cuadros de regalo para Navidad, las más elegantes cartulinas (con ó sin impresión) y las más preciosas y variadas colecciones de portales para saludar la llegada del nuevo año,—se consiguen en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y Cia.

Precios sin competencia en el país y grandes rebajas en las ventas por mayor. Órdenes por correo puntualmente. Apartado 28, Alajuela.

Bonitos negocios

Vendemos:

1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado á cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.

2º—Un lote muy bien situado, á 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y

3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, á doscientas cincuenta varas del Parque.

Para precio y condiciones, diríjase á esta oficina.

-- AVISO --

Necesitan sus empresas consumir CAL DE PATENTE ? Depósito permanente en Patarrá.

O. MONJE

HEREDIA

Diciembre 10 de 1912.

La apreciable señorita doña Jerónima Solís Ocampo, dejó de existir ayer á las 4 y 30 a. m. Fue la virtuosa extinta un modelo, como pocos, en su imaculada vida privada; Directora y Maestra de Escuela privada, unas veces, otras de escuelas públicas de niñas, sirvió á la nobilísima causa de la enseñanza por espacio de cuarenta y cinco años, presentando siempre brillantes notas en la ingrata labor, mal remunerada y menospreciada en aquellas épocas pasadas; pero la señorita Solís, siempre tuvo merecida fama, por su constancia, laboriosidad é inteligencia en el digno puesto que ocupó; los hijos del pueblo de Santo Domingo la recordarán con gratitud y cariño, pues allí fue el lugar de su servicio; como aquí muchas hoy señoras recibieron el pan de la enseñanza de su propia persona.

Ya á la edad de 67 años y consumida por tanta enfermedad la llevó al sepulcro, coronada de méritos y rodeada de la estimación genoral, probándole su suntuoso entierro acompañado de señoras y señoritas y de lo más escogido de la culta sociedad herediana.

Damos nuestro sentido pésame á sus hermanos.

—Ha estado bastante enferma de neuralgia facial, la simpática Carl Lizano Alvarado, con fuerte dolor que la ha hecho sufrir mucho. Deseamos para la buena amiga: Carl cesen sus dolores y pronto tengamos el placer de verla fresca como una rosa, siempre amable, como dichosa.

—También estuvieron enfermas, aunque no de cuidado, la culta señora doña Pacífica Dengo v. de Pacheco, su hija la señora Julia Pacheco de Chaverri y la niñita Angela, hija de ésta. Todas se encuentran hoy restablecidas con felicidad.

—El día de nuestra Patrona titular, fué celebrado con grandes regocijos; ahora están al terminarse las cuarenta horas de estilo.

En la solemne procesión de la mañana del día 8, notamos escasa concurrencia, que la formaban sólo mujeres. La Parroquia muy adornada con cortinajes de azul y blanco, trabajo hecho por manos hábiles.

CORRESPONSAL X.

De San Marcos

Noviembre 30.

Leyendo La Gaceta me encuentro el acuerdo que, en lo conducente copio:

«Sesión extraordinaria celebrada por el ayuntamiento de este cantón, en la villa de San Marcos á las doce del día veinte de setiembre de 1912. Asistieron los propietarios don Emigdio Ureña, don Salvador Castro y don Rafael Umaña; también el señor Jefe Político. Presidió el primero.

Artº Iº.....Artº II.....Artº III.—El señor Presidente expuso que el trabajo del Secretario de la Jefatura se ha hecho excesivo y propone se le aumente el sueldo con cinco colones más; se aprobó por unanimidad. Artículo IV.—Se acordó: que del dinero presupuestado para la casa municipal se gire á favor de don Tobias Umaña, Jefe Político, treinta colones por viajes á la capital en asuntos de la Municipalidad, y préstamos de dinero para cubrir las planillas del trabajo de dicha casa; y en lo sucesivo se reconocerá al Jefe Político señor Umaña, quince colones por cada viaje que al mes haga á San José en comisión del Ayuntamiento, y diez colones al mes por la vigilancia de los trabajos municipales. Artº V.....

VI.....VII.....VIII.....IX.....X..... Es conforme. Secretaría Municipal de TARRAZÚ, San Marcos, 2 de octubre de 1912.—Marcos Chanto M.»

¿Qué tal?.....

(Continuará)

NUEVO CORRESPONSAL LOVING

De San Rafael de Heredia

Diciembre 10 de 1912

La elección municipal de aquí constituye un triunfo del Partido Republicano y una derrota para el Jefe Político. La papeleta que recomendó este funcionario naufragó totalmente como naufragó toda tentativa... política que ese empleado inició. Es tal la popularidad de don Próspero aquí, que si por medio de votaciones fuera á ratificarse su elección quedaría totalmente... botado.

Aquí vamos todos con tiquete de primera en el «tren que pita.»

Los nombres de don Rosario Sánchez, don Adolfo Camacho y don Clementino Campos, garantizan desde ahora acierto, honradez y buena voluntad de la Corporación Municipal que ellos integrarán en el próximo año.

Nuestros parabienes á la electoral, así como á los nombrados, por el éxito y acierto en la elección municipal del domingo.

CORRESPONSAL.

Agricultores! -- Agricultores!

En el mejor clima del país se venden

--- MIL MANZANAS ---

EXCELENTES TERRENOS para caña de a car, café, maíz, etc., que vendo por no poder atender, situados en Sarchí de Grecia, que pronto se unirán á Alajuela por un tranvía.

Hay en la finca:—Un trapiche grande, movido por una turbina, máquina de aserrar madera, para desgranar maíz en grandes cantidades, casas de peones, bueyes, carretas, ganado vacuno y caballar. Para precio y demás detalles, diríjirse á AMERLING, apartado 333.

Cuchillería

de

Gaspar Salvador

Surtido completo de cortaplumas, tijeras, navajas de afeitar, asentadores, máquinas para cortar pelo, cuchillos de cocina y carnicería, piedras de afilar y un gran surtido de cubiertos de Alpacca Krupp.

Frente á la Plaza de Artillería. — Apartado 440
TODO A PRECIOS SIN COMPETENCIA

ARREGLO DE AGERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos

DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete á construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades ó semanales, entregando el trabajo á entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

Apartado nº 343 y teléfono nº 278

La Alhambra

PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Ocasión calva

Un excelente negocio

¡Mil ochocientas manzanas de tierra!

El que quiera hacer un magnífico negocio, que compre un terreno de montaña, situado en la fértil región de Turrialba, al Este del Volcán. Contiene riquísimas y abundantes maderas de construcción y tiene fuerzas de agua inestimables. El clima no tiene rival para un sitio de ganado.

En esta oficina están los planos y suministraremos cuantos informes se nos soliciten.

Buena ocasión

He resuelto vender mi finca

“LA GIOCONDA”

de Limón

Véanme en el Hotel Internacional

ENRIQUE PUCCI

-- LA ESMERALDA --

Nueva refresquería, cantina y pastelería
DE JESUS CUBERO VARGAS,

situada al N. E. del Parque Central, esquina del Cuartel Principal, donde encontrarán todas las personas de gusto, los mejores pastillitos, refrescos y exquisitos licores.